

LA LUCHA POR LA RECONQUISTA de la REPUBLICA exige la formación de un GOBIERNO DE CONCENTRACION republicana y antifranquista

Cuando aparece este número de MUNDO OBRERO llevamos once días de crisis, habiendo declinado el encargo de formar Gobierno al Sr. Giral, primero, y al Sr. Barcia, después. El nuevo encargo de formar Gobierno ha sido dado al Sr. Llorens, secretario general del Partido Socialista en el exilio.

En la tramitación de la crisis se ha puesto de relieve, con características acendradas, la existencia de un profundo sentimiento de unidad entre las masas antifrancistas, sentimientos que han sido expresados rotundamente en los miles de telegramas y cartas recibidos en la Presidencia de la República.

Esos miles de telegramas y cartas proclaman con firme decisión que debe formarse un Gobierno de la más amplia concentración republicana y antifranquista que, al mismo tiempo que defienda las instituciones de la República, consagre los mayores esfuerzos al servicio de la liberación del pueblo español, mediante la intensificación de la lucha para derrocar al régimen de Franco. Esas demandas, resumidas en el pensamiento general de la inmensa mayoría de los españoles, muestran de forma inconfundible la voluntad firmísima de la emigración en defensa de la República frente a todo intento de compromiso con los enemigos fascistas y reaccionarios.

Conocer a fondo el pensamiento de los españoles republicanos y antifranquistas, interpretando los sentimientos, nuestro Partido expuso con suma claridad y precisión, a través de la nota de la minoría parlamentaria comunista-Partido Socialista Unificado, entregada al señor presidente de la República, que:

«La minoría parlamentaria comunista-Partido Socialista Unificado de Cataluña considera que debe formarse un Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista en el que estén representados todos los partidos y grupos obreros y republicanos sin excepción.

Al mismo tiempo, esta minoría declara que no sería obstáculo para la incorporación al Gobierno de aquellos sectores antifranquistas que estén dispuestos a colaborar con los republicanos.

Y a continuación añadíamos que: «Asimismo, pedimos que se dediquen todos los esfuerzos y recursos necesarios al incremento y desarrollo de la lucha en el interior del país y trabajar por unir bajo una sola dirección la acción de todas las fuerzas antifranquistas del interior, dando a la formación de un Consejo Central de la Resistencia dependiente de su autoridad.

Es la del Partido Comunista una posición neta y clara y que corresponde a una situación en la que están en juego los intereses supremos del pueblo y de la República.

Como con estas convicciones, en todo este período no hemos cesado de tener en cuenta las incompatibilidades en el campo republicano, ya que estamos dispuestos a luchar con

LA RESISTENCIA ESPAÑOLA LUCHA por la República y la democracia

SEMANARIO.-Número 52.-Precio: 5 frs. 6 de febrero de 1947. Redacción: 8, av. Mathurin-Moreau, Bureau 19, París-19. Administración: 15, rue Montmartre, París (1er).

LA RESISTENCIA ESPAÑOLA LUCHA por la República y la democracia

Ciertos elementos políticos presentan la dimisión del Gobierno Giral como una consecuencia de la oposición entre la orientación que éste seguía y la que preconiza la «Resistencia». Hablando de forma general, en nombre de ésta, se trata de justificar la política de liquidación de las instituciones republicanas, de abandono y renuncia de las aspiraciones populares, a favor de «soluciones» que radica entre sus patrocinadores—salvo los periódicos ingleses—se atreve a explicar claramente. Y este martilleo constante—no piden los del interior—lo exige la Resistencia y ellos tienen derecho incluso a equivocarse—produce cierta sensación en algunos elementos del campo republicano, ya de por sí sensibles a las corrientes de claudicación.

Antes de demostrar que no son los del interior quienes exigen tales soluciones, señalemos de pasada que en cambio quienes las reclaman a voz en grito son los del exterior. Y no olvidemos a los españoles emigrados—que bien patente han hecho su republicanismo enviando al presidente de la República miles de cartas y telegramas de adhesión a las instituciones durante estos días de crisis—sino a los circulos extranjeros, principalmente anglosajones, que a través de su Prensa y radio alseigan a los republicanos españoles para que renuncien a sus posiciones en favor de la monarquía, con la promesa de un plebiscito destinado a cubrir las formas.

La oposición a la política del Gobierno Giral no viene del interior; nace y se alimenta desde el exterior; y sin comprender previamente esto no es posible llegar a desentrañar las causas profundas de la crisis.

La situación de Alianza Democrática

A este respecto es interesante el testimonio de un veterano militante antifranquista que acaba de llegar de España, después de haber pasado siete años en el exilio y de haber salvado su vida gracias a que las autoridades falangistas no llegaron nunca a identificar su verdadera personalidad.

«No se puede hablar de una mancha general en nombre de las fuerzas del interior—dice este amigo—; primero, porque éstas no tienen una actitud común, y segundo, porque la mayoría de ellas están contra la política de renuncia y abandono de las posiciones republicanas.

En el interior se produce el mismo fenómeno que se da entre la emigración española. Un sector del Partido Socialista, un sector de la C.N.T. y un grupo, según todos los datos, reducido de los republicanos—que se denomina Alianza Democrática—aparecen como los partidarios de un entendimiento con militares y monárquicos del campo franquista, sobre la base de la renuncia a las instituciones republicanas y la ocupación del plebiscito. Estos tres grupos forman con el Partido Comunista la Alianza Democrática. Es evidentemente una falta a la verdad atribuir la posición de esos grupos a todas las fuerzas del interior; ni siquiera es posible atribuir a la Alianza Democrática en su conjunto, ya que los comunistas, que forman parte de ella, discrepan radicalmente de tal posición.

Es muy difícil valorar la fuerza real de esos tres grupos—socialistas, cenetistas y republicanos de A. D.—en el interior del país. Su acción no se manifiesta entre las masas de forma que dé lugar a poseer una idea clara de su influencia. En realidad, las únicas manifestaciones de la actividad de esos tres grupos a lo largo del país son las gestiones de los organismos directivos con elementos del Ejército, de los monárquicos y de la Iglesia. Ciertamente, esas gestiones cuentan con facilidades que no encuentran ninguno de los otros sectores políticos en su acción, ya que poseen el apoyo de las Embajadas inglesas y americanas, según ha declarado el sacerdote Regulo Martínez en el proceso celebrado recientemente contra el primer Comité de Alianza Democrática—donde todavía no figuraban los comunistas—. Ciertamente, cuando caen encadenados, los dirigentes de esos grupos son, en general, condenados a penas que, en comparación con las que suelen aplicar los Tribunales falangistas, resultan benévolas.

Un hecho característico es que entre el pueblo se habla poco de la Alianza, porque se conoce muy poco su actividad y muchas gentes ignoran incluso su existencia. En realidad, son las radios extranjeras—las que han dado a conocer la Alianza más que la actividad propia de la Alianza en el interior. En contraste con esto, es un hecho innegable que el Gobierno Giral había llegado a alcanzar una gran popularidad y simpatía entre el pueblo, que vea en él la personificación de sus sentimientos republicanos y antifranquistas.

Es fácil comprender por qué la Alianza no es popular, si se tiene en cuenta que dentro de ella ha primado—a pesar de los esfuerzos realizados por los comunistas—la política de pasividad; que la Alianza no ha impulsado y fomentado—y mucho menos organizado—las acciones de lucha contra el régimen franquista. En la Alianza ha predominado hasta ahora el criterio de que el problema político español tiene que resolverse internacionalmente, a mediante un golpe de Estado dado principalmente por las fuerzas armadas del régimen franquista. Es bien evidente

En la consulta del Sr. Presidente de la República

NOTA de la MINORIA PARLAMENTARIA del Partido Comunista de España y Partido Socialista Unificado de Cataluña

El camarada Antonio Mije, del Buró Político del Partido Comunista de España, que obtuvo la consulta ante el señor presidente de la República en nombre de la minoría parlamentaria del Partido Comunista de España y Partido Socialista Unificado de Cataluña, entregó al Sr. Martínez Barrio la siguiente nota:

«Excelentísimo señor: La minoría parlamentaria comunista-Partido Socialista Unificado de Cataluña considera que debe formarse un Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista, en el que estén representados todos los partidos y grupos obreros y republicanos sin excepción.

Al mismo tiempo, esta minoría declara que no sería obstáculo para la incorporación al Gobierno de aquellos sectores antifranquistas que estén dispuestos a colaborar con los republicanos.

El Gobierno que se forme deberá realizar una política de unión nacional conforme a las líneas generales del programa expuesto por el Sr. Giral en el último Consejo de ministros.

En orden a la política internacional, el nuevo Gobierno continuará la línea de conducta del Gobierno Giral, tendiente a lograr los reconocimientos oficiales de los Gobiernos que aún no lo han hecho, apoyándose en sus legítimos derechos y en las bases del preámbulo de la resolución de la Asamblea de la O.N.U., en las que se condena el régimen fascista de Franco y se reconoce implícitamente la legitimidad de la República, derrotada por la intervención de las fuerzas armadas de Hitler y Mussolini.

El Gobierno de la República deberá esforzarse por mantener las mejores relaciones con todos los Gobiernos y países democráticos, especialmente con las grandes potencias encargadas de velar por la paz y la seguridad de los pueblos.

Asimismo, tendrá que dedicar todas las energías y recursos necesarios al incremento y desarrollo de la lucha en el interior del país y trabajar por unir bajo una sola dirección la acción de todas las fuerzas antifranquistas del interior, dando a la formación de un Consejo Central de la Resistencia, dependiente de su autoridad.

La minoría parlamentaria comunista-Partido Socialista Unificado de Cataluña considera que el Sr. Giral, que tantas pruebas de lealtad y firmeza republicana ha dado y que ha obtenido ya destacados éxitos en su función de gobernante, es la persona más indicada para recibir el encargo de formar nuevo Gobierno.

Por último, dadas las circunstancias actuales, consideramos necesario que la crisis tenga una rápida y urgente solución.

Antonio MIJE.

París, 30-1-47.

La verdadera Resistencia

Si bien es difícil valorar la fuerza real de los tres grupos que forman la mayoría del Consejo de Alianza Democrática, según las palabras de nuestro amigo en el interior, no cabe duda de que el movimiento de las fuerzas que no están dentro de la Alianza, que estando al margen de la orientación que imprime a su Consejo la mayoría, es mucho más importante. Y no sólo la cuantía numérica, sino su actividad efectiva en la lucha contra el régimen de Franco.

Es un hecho, quizá no bastante conocido, que las fuerzas políticas nacionalistas de Euzkadi y Cataluña, cuyo peso es de una importancia tremenda, no están dentro de la Alianza Democrática, por que ésta, a pesar de la insistencia del Partido Comunista, se ha negado hasta aquí a inscribir en su programa la defensa de las libertades autonómicas.

En Galicia existe una Alianza Democrática, pero su orientación difiere de la del Consejo de la Alianza nacional, puesto que los aliancistas gallegos mantienen una posición republicana y estatutaria y se apoyan en el amplio movimiento guerrillero de Galicia, que tantos golpes está asestando a Falange.

Izquierda Republicana, Unión Republicana y el Partido Federal, agrupados en el llamado Bloque Republicano, permanecen al margen de la Alianza Democrática y mantienen una posición republicana y unitaria muy clara, habiendo reiterado recientemente su apoyo a las instituciones de la República y al Gobierno del Sr. Giral.

Las Agrupaciones guerrilleras que actúan en las diferentes regiones del país no tienen ningún lazo con el Consejo de la Alianza Democrática y actúan independientemente de él.

Y en cuanto a la U.G.T. es conveniente apuntar algunos esclarecimientos. Existe una llamada Comisión Ejecutiva formada de muy pocos pero algunos elementos socialistas de la U.G.T. que dicen estar representados en la Alianza por el sector socialista que participa en ella. Esa Comisión Ejecutiva no dirige efectivamente a los Sindicatos de la U.G.T. Estos, que han sido reorganizados en los lugares de trabajo por los obreros socialistas y comunistas unidos, no están de acuerdo con la política de pasividad y de abandono de la posición republicana que mantiene dicha Ejecutiva aparentemente. Y decimos aparentemente porque parece ser que incluso en el seno de ella no todos los miembros conculgan con la posición de la representación socialista que está en Alianza.

Los Sindicatos de la U.G.T. que están siendo los organizadores de las huelgas habidas en el país en estos tiempos, están firmemente por el mantenimiento de la posición republicana.

(Pasa a la pág. 2.)

EL RELOJ DE LA CRISIS

Cómo se desarrollan los acontecimientos

Proseguimos la información de la crisis desde el momento en que dejamos en nuestro número anterior (primeras horas de la mañana del 30 de enero). El presidente de la República invitó ese día en concluir de consultar a los jefes de las minorías parlamentarias y representantes de las organizaciones sindicales. He aquí un síntesis de las notas facilitadas por éstos:

Esquerda Catalana.—«Consideramos imprescindible la existencia de un Gobierno de amplia base tendiendo como finalidad la reconquista de la República y vigorizar todas las fuerzas del interior.»

Angel Galvez, por la minoría socialista.—«El Gobierno que se constituya ha de tener como empeño de su formación recoger en su seno las representaciones políticas y sindicales que están dispuestas a trabajar hasta el sacrificio por la reinstauración en España del régimen republicano.»

Partido Nacionalista Vasco.—«Manifestamos que creamos indispensable la presencia en el Gobierno que se constituya de la representación de Cataluña, Galicia y Euzkadi y la no exclusión de las fuerzas políticas leales al régimen republicano.»

Por la minoría parlamentaria del Partido Comunista de España y el P.S.U. de Cataluña visitó al presidente el camarada Antonio Mije, quien facilitó la nota que en otro lugar de este número publicamos.

Trifón Gómez, por la U.G.T., entregó una nota redactada en parecidos términos a la facilitada por Araquistain, y la C.N.T. negó su apoyo a cualquier Gobierno que se formase bajo la presidencia de Franco.

El resto de los consultados, D. Eufedio Alonso, por Izquierda Republicana; compañero Rodríguez Vega, por la U.G.T., y el Sr. Raurich, por el Partido Federal, se pronunciaron por la defensa de las instituciones republicanas y por un Gobierno de amplia base constituido por todos aquellos dispuestos a defenderla.

Al día siguiente fueron llamados por el presidente los representantes de las direcciones nacionales de los partidos, los cuales, en general, se limitaron a ratificar expresado por los representantes de las minorías parlamentarias.

En representación de nuestro Partido acudieron a consulta los camaradas D. Llorens y D. Martínez Barrio, que asistieron al presidente de la República para la reunión de los representantes de las minorías parlamentarias.

En su nota el Sr. Martínez Barrio, que éste debía ser la máxima expresión del republicanismo y que debía ampliarse con aquellos elementos decididos a luchar antifranquistas que se colocasen al amparo de la bandera republicana.

En resumen, la inmensa mayoría de las representaciones consultadas por el presidente de la República se pronunciaron por la formación de un Gobierno de amplia base y por vigorizar la resistencia interior y la acción exterior para derrocar al franquismo y devolver a nuestro pueblo su soberanía y con ella la República.

El Sr. Giral declina el encargo de formar nuevo Gobierno

A primera hora de la tarde del sábado el presidente interino de la República dio una nota a la Prensa. En ella se decía que ante el resultado de las consultas celebradas había encargado la formación de un nuevo Gobierno al Sr. Giral, y que éste había rogado al Sr. Martínez Barrio, que le concediera un plazo de horas para responderle definitivamente.

A última hora de la tarde el Sr. Giral llevó su respuesta al presidente. Terminó el Sr. Giral manifestando a los periodistas que las condiciones en que se le había hecho el encargo estaban establecidas en una nota presidencial de la cual dio lectura.

«Yo, que sé muy bien que se ha de procurar conseguir que los partidos políticos y organizaciones obreras, tanto del interior como del exterior de España, encuentren unidos dentro del Gobierno un plan concreto que devuelva a la patria su libertad y soberanía. Se añade que el siguiente será el día para desentendarse de las obligaciones conjuntas de compatibilidades formales, salvo las que pueden resultar de criterios contrapuestos acerca de las personas mismas o de los medios que deben utilizarse.»

«Después, por tanto, este encargo sobre los principios cuyo cumplimiento considero inexcusable.»

Uno, que el Gobierno que integrado por el mayor número posible de representaciones de las minorías y estados de opinión política y social, y de estos singularmente los que tienen vida en el interior de España. Y otro, que se disponga a practicar sin vacilación un programa dirigido al derribamiento del franquismo, convicción pacífica de los españoles y restauración de la República.

Terminada la lectura de la Nota, el Sr. Giral manifestó:

«Dada la forma en que se ha procedido a la crisis, por dimisión de cinco ministros del Gobierno que se constituya, es absolutamente imposible recurrir a ellos o a las organizaciones o partidos políticos que representan, para llegar a la formación de un Gobierno de amplia base. Agradezco el honor que se me ha conferido, he declinado el encargo.»

El presidente encarga al Sr. Barcia

Media hora después, D. Augusto Barcia era encargado de formar Gobierno y manifestaba a los periodistas que con manzanas su gestiones al día siguiente, domingo.

Este día fueron convocados por el presidente los representantes de las minorías parlamentarias.

(Pasa a la pág. 2.)

Acciones GUERRILLERAS

Ejecución del alcalde falangista de Vigo

El alcalde en funciones y destacado farangista de Vigo, Eusebio Lasso, unánimemente odiado a causa del número de víctimas que su ferocidad ha causado entre los antifranquistas de la ciudad, ha sucumbido a manos de la justicia popular. Un grupo de patriotas fué a detenerle; mas como el falangista intentaba resistir, se produjo una refriega en la que el alcalde encontró la muerte.

La Falange de Vigo ha reaccionado brutalmente y desordenadamente violentas matanzas en los medios obreros. Pero ni los falangistas ni los policías han logrado capturar a los patriotas que ejecutaron esta acción, elogiosamente comentada por la población en general.

EN CÓRDOBA

Incendio de un depósito de estraperlo del Servicio del Trigo

Los guerrilleros que operan por la provincia de Córdoba han asaltado e incendiado un depósito de trigo y cebada montado por los falangistas del Servicio Nacional del Trigo con fines de estraperlo.

Este depósito estaba radicado en Valdequero, provincia de Córdoba. En él guardaban los falangistas el trigo y la cebada que requisaban a los campesinos de la provincia. Estos cereales eran necesarios para el alimento de la población, robados a los campesinos y vendidos a la circulación, estaban destinados al abastecimiento de los centros del gran estraperlo falangista.

Los guerrilleros, conocedores del lugar en que ocultaban el producto de esos robos, capturaron el depósito, prendiéndole fuego. Los campesinos, tan agradecidos por los falangistas que gestionan el abastecimiento de los centros del gran estraperlo falangista, celebraron con alegría la destrucción de este depósito. Los falangistas, que se habían refugiado en la casa del dueño del depósito, fueron salvados esta acción guerrillera, gracias a la cual han sido trasladados a la vista de toda la población.

EN PASAJES

Los trabajadores se niegan a asistir a la «manifestación» contra la O.N.U.

Para engrosar las provocadoras demostraciones que los falangistas montaron como protesta contra la O.N.U., el régimen obligó a los patronos y directores de industrias a organizar «manifestaciones» contra la O.N.U. La Policía y las pandillas de falangistas recorrían los talleres una hora antes de la «manifestación» e intentaban arrastrar a los obreros a la misma. Los 400 trabajadores de la fábrica Luzuriaga, de Pasajes (Guipúzcoa), se negaron a salir. Y a pesar de las coacciones y violentas amenazas de los falangistas y de los capataces, permanecieron en el interior de la fábrica mientras duró el desfile.

Es de destacar esta enérgica actitud de los trabajadores de Luzuriaga, que manifestaron como es posible, mediante la negativa a acudir con éxito frente a las provocaciones falangistas.

Acciones GUERRILLERAS

EN LA CORUNA

Un «civil» muerto y otro gravemente herido

En la región de Betanzos (provincia de la Coruña) se ha desarrollado un fuerte combate entre un grupo guerrillero y unidades de la Guardia Civil. En el curso del encuentro resultó muerto un guardia apodado Pedraza. Otro de los guardias fué gravemente herido. Los guerrilleros no sufrieron bajas y después del encuentro se retiraron sin novedad a sus bases.

EN PASAJES

Los trabajadores se niegan a asistir a la «manifestación» contra la O.N.U.

Para engrosar las provocadoras demostraciones que los falangistas montaron como protesta contra la O.N.U., el régimen obligó a los patronos y directores de industrias a organizar «manifestaciones» contra la O.N.U. La Policía y las pandillas de falangistas recorrían los talleres una hora antes de la «manifestación» e intentaban arrastrar a los obreros a la misma. Los 400 trabajadores de la fábrica Luzuriaga, de Pasajes (Guipúzcoa), se negaron a salir. Y a pesar de las coacciones y violentas amenazas de los falangistas y de los capataces, permanecieron en el interior de la fábrica mientras duró el desfile.

Es de destacar esta enérgica actitud de los trabajadores de Luzuriaga, que manifestaron como es posible, mediante la negativa a acudir con éxito frente a las provocaciones falangistas.

EN PASAJES

Los trabajadores se niegan a asistir a la «manifestación» contra la O.N.U.

Para engrosar las provocadoras demostraciones que los falangistas montaron como protesta contra la O.N.U., el régimen obligó a los patronos y directores de industrias a organizar «manifestaciones» contra la O.N.U. La Policía y las pandillas de falangistas recorrían los talleres una hora antes de la «manifestación» e intentaban arrastrar a los obreros a la misma. Los 400 trabajadores de la fábrica Luzuriaga, de Pasajes (Guipúzcoa), se negaron a salir. Y a pesar de las coacciones y violentas amenazas de los falangistas y de los capataces, permanecieron en el interior de la fábrica mientras duró el desfile.

Es de destacar esta enérgica actitud de los trabajadores de Luzuriaga, que manifestaron como es posible, mediante la negativa a acudir con éxito frente a las provocaciones falangistas.



Antifranquistas españoles de todas las tendencias y demócratas franceses, en número total de 14.000 personas, manifestaron el domingo 2 de febrero en Toulouse su protesta contra el bárbaro terror franquista.

(En la página 4: AMPLIA INFORMACION SOBRE LA MOVILIZACION MUNDIAL CONTRA FRANCO.)

EL TERROR FRANQUISTA

AVILA

Tres campesinos asesinados

Sigue la ola siniestra de crímenes perpetrados por la Guardia Civil asolando los campos de España.

En Burgo de Osma, de la provincia de Avila, los «serviles» hicieron fuego, sin previo aviso, sobre un grupo de campesinos. Tres de éstos resultaron muertos. Otro de ellos fué detenido y está siendo bárbaramente maltratado por los sicarios franquistas.

Como ya se ha dicho en otros números, la Guardia Civil comete esta agresión a campesinos, por el simple hecho de sospechar que son campesinos que se oponen a los guerrilleros.

Otros tres asesinatos en la provincia de Cuenca

En idénticas circunstancias y bajo el mismo pretexto la Guardia Civil ha asesinado, en las proximidades de Minglanilla (provincia de Cuenca) a tres campesinos acusados de ser aliados con los guerrilleros.

Los procedimientos terroristas del franquismo, aplicados con ferocidad por sus «serviles», abaden día tras día nuevos crímenes a la ya larga lista de los que han cometido. La unidad y la acción de los antifranquistas españoles...

EN MALAGA

Un guerrillero asesinado

En el término de Colín (provincia de Málaga), ha tenido lugar un combate entre fuerzas guerrilleras y de la Guardia Civil. El valiente guerrillero José Porras Marqués, que en el curso del mismo cayó en poder de los sicarios franquistas, fué brutalmente asesinado ese día.

La heroica lucha de los presos

Un plante en la cárcel de Carabanchel

Hace poco más de un mes nos hemos dado eco en estas columnas del gesto grandioso de los presos de la cárcel de Alcalá de Henares...

LAS GRAVES DIFICULTADES ECONOMICAS DEL FRANQUISMO

por Tomás GARCIA

La crisis económica por que atraviesa el régimen de Franco adquiere caracteres muy agudos. El régimen franquista se ve obligado, a través de algunas estadísticas, de ciertas intervenciones de los hombres que ocupan puestos de responsabilidad en el aparato económico del Estado...

EL HAMBRE EN ESPAÑA

Situación de miseria en León

200 MUJERES ASALTAN una panadería en Vallocales

Profesta popular contra el falso aumento de la ración de pan

La situación de miseria que atraviesan las masas populares en toda España se hace sentir de manera particularmente aguda en la ciudad de León...



Imagen de todas las esquinas en la España de Franco

han visto obligados a ocuparse del asunto.

Para simular su atención han hecho un llamamiento a los buenos sentimientos de las personas acomodadas...

Este hecho demuestra bien a las claras el carácter demagógico de la propaganda franquista.

La reacción de las mujeres del Puente de Vallocales es una protesta contra la política de hambre que sigue el franquismo.

HASTA EN SANTANDER Falta la carne y la leche

Desde hace algún tiempo la capital montañesa está privada de carne y de leche...

El gobernador de la provincia quiere hacer pagar a los pequeños productores la culpa de la canchalesca especulación del régimen.

El gobernador franquista de Santander confiesa que es inabarcable el hambre que reina en la zona ganadera de España...

El estraperlo de la vivienda y la nueva "ley" de alquileres

El panorama de la vivienda en España ofrece un cuadro de contrastes tan característicos y frecuentes bajo el régimen de Franco...

En un despacho de Prensa leíamos hace pocos días que en San Sebastián —y éste es un solo ejemplo de los muchos que podrían citarse— hay 6.300 familias que viven en locales subarrendados...

Después de lo apuntado, no busquemos en la ley la "protección" al inquilino, ni al nuevo ni al viejo...

En uno de los últimos números de "MUNDO OBRERO" dabamos detalles precisos del negocio escandaloso que realizan en España multitud de "Sociedades inmobiliarias" explotando la carencia de la vivienda.

Muñoz Grande firmó la sentencia condenando a Isasa y Yerandi

Fue Muñoz Grande, el jefe de la División Azul, el criminal de guerra cuya comparecencia ante los Tribunales aliados encargados de juzgar a los asesinos nazis...

La miseria y la incapacidad rigen la escuela en la España franquista

por Cecilio PALOMARES

El profesional de la enseñanza en España desarrolla hoy su actividad en medio de una situación de miseria y carencia de la más elemental libertad...

Mientras en la cifra global del último presupuesto franquista las cantidades del de Instrucción Pública son irrisorias en comparación con las de Guerra y Gobernación...

La República había establecido no sólo el sueldo inicial de 4.000 pesetas, sino un aumento considerable de plazas en las categorías medias del escalafón...

Para obtener una plaza en propiedad el maestro debe terminar cursos (a los que se le presentan con numerosos exámenes) y demostrar que conoce bastante cosas de Religión, compendios de Historia falsada y principios falangistas...

Teresa Toral, Isabel Sanz Polanco y Enriqueta Otero. Cientos de maestros y profesores se agrupan en el seno de la U.I.L. para otorgar su esfuerzo en la lucha contra el régimen franquista.

Las camaradas comunistas están en la vanguardia de esta lucha. La F.E.T.E., siguiendo su brillante papel en la República...

"Entrada libre"



Choques con la Guardia Civil

En el término de Dino, provincia de Pontevedra, la Guardia Civil pretendió suspender un baile organizado por los jóvenes de la localidad. El odio de la juventud y del pueblo en general contra los guardias...

BILBAO Un acto de propaganda franquista, saboteado

El 6 de enero había de celebrarse en el campo de San Mamés, de Bilbao, un partido de fútbol entre el Atlético bilbaíno y el equipo argentino de San Lorenzo de Almagro.

Las escuelas nacionales abandonadas

... pero se subvencionan a las religiosas

El régimen ha concedido nuevas subvenciones a 30 escuelas religiosas (solanamente en Barcelona) que ejercen gratuitamente.

En Madrid y en España no hay escuelas ni maestros que puedan atenderlas, porque las escuelas han sido convertidas por el franquismo en cuarteles o campos de concentración...

Aumentan los impuestos a los obreros

El ministro de Trabajo franquista, el falangista Giró, ha dispuesto que la prima de seguro obligatorio por enfermedad que tienen que pagar los obreros sea, entre enero de 1947 y febrero de 1948, el 6,35 por 100 del salario.

Hasta ahora, ese descuento que se hace del salario de los obreros era de un 5 por 100. El ministro falangista lo eleva ahora en cerca de un 4 por 100...

DESNAZIFICAR Y DEMOCRATIZAR ALEMANIA

para que pueda ser electivo el tratado de paz

Los suplentes de los ministros de Negocios Extranjeros de Estados Unidos, Inglaterra, la U.R.S.S. y Francia han iniciado en Londres la discusión de las cláusulas para un proyecto de tratado de paz con Alemania...

En estas condiciones resulta verdaderamente un dilema la actitud de los círculos reaccionarios ingleses y americanos, que presentan como fórmula, para impedir que Alemania se convierta nuevamente en una seria amenaza de guerra...

DESDE CHECOSLOVAQUIA EN TORNO A LA REFORMA AGRARIA

La segunda guerra mundial puso a prueba a los Estados, a los partidos y a los hombres, demostrándonos que no todos pudieron salir dignamente de la misma...

DE TODO EL MUNDO

CHECOSLOVAQUIA: EL DESARROLLO DEL PLAN BIENAL. INDIA: ASALTO A UNA DIPRENTA. YUGOSLAVIA: PROCESO CONTRA UNA ORGANIZACION FASCISTA. HUNGRÍA: UN COMLOT CONTRA LA REPUBLICA.

Movilización Mundial Contra Franco

ARGENTINA: Millones de hombres y mujeres, encuadrados en más de 50 organizaciones argentinas y españolas...

En el Club Euzko Txokoa: Otra columna se dirigió al Club Laurak Bat, a cuyas puertas fué entonado el Himno nacional español...

Homenaje a Isasa y Yerandi: Tan pronto se conoció en la Argentina la noticia del asesinato de Isasa y Yerandi, la Liga argentina por los Derechos del Hombre organizó para la tarde del 18 de Enero una manifestación-homenaje...

La Prensa condena el crimen franquista: Gran parte de la Prensa argentina, que había tomado una parte activa en la campaña en favor de Isasa y Yerandi, ha publicado comentarios condenando el crimen franquista...

La Policía prohíbe el acto: La Policía prohibió la celebración de este homenaje. Sin embargo, el acto se celebró. A las seis de la tarde, en Bna. Aires, A.E.G., no sólo no ha sido destruido, sino que se conserva su directorio y su personal completamente devoto a la causa nazi...

Proyecto de ruptura de relaciones en la Cámara de Diputados: El 15 de enero el diputado radical Silvano Santander hizo una intervención en favor de la ruptura de relaciones con Franco...

Un mitin pro ruptura con Franco: El 3 de enero se celebró en Avellaneda un mitin organizado por el Partido Comunista argentino para pedir la retirada del embajador argentino en España y la ruptura con Franco...

El Comité coordinador denuncia el asesinato de Isasa y Yerandi: El Comité coordinador pro República española ha enviado telegramas a distintas personalidades y organismos protestando de la ejecución de José Isasa y José Antonio Yerandi...

Los marinos piden el boicot al franquismo: La resolución pidiendo el boicot a todos los barcos que salgan con mercancías destinadas a España franquista presentada por el Sindicato Marino de San Francisco...

La tripulación del «S.S. Henry Handley» pide la ruptura con Franco: En asamblea general celebrada en Durban, mientras el barco estaba navegando, la tripulación del «S.S. Henry Handley»...

CUBA: Un día de luto nacional el 11 de febrero: La Comisión Hispanocubana pro República Española ha publicado un manifiesto en el que pide el día de luto nacional...

Importantes acuerdos de la C.T.C.: El XIII Congreso de la Confederación de Trabajadores Cubanos, reunido en la Habana el 30 de enero...

El Partido Socialista Popular pide la ruptura con Franco: La dirección del Partido Socialista Popular de Cuba ha entregado al presidente de la República un documento en el cual...

STALINGRADO

Su ejemplo debe iluminar a los pueblos hasta la aniquilación total del fascismo por Enrique LISTER

En la Unión Soviética se festeja estos días el cuarto aniversario de la batalla de Stalingrado. Y con los hombres soviéticos, los demócratas de todos los países recuerdan con emoción la más grande batalla militar de todos los tiempos...

Movilización Mundial Contra Franco

ARGENTINA: Millones de hombres y mujeres, encuadrados en más de 50 organizaciones argentinas y españolas...

En el Club Euzko Txokoa: Otra columna se dirigió al Club Laurak Bat, a cuyas puertas fué entonado el Himno nacional español...

Homenaje a Isasa y Yerandi: Tan pronto se conoció en la Argentina la noticia del asesinato de Isasa y Yerandi, la Liga argentina por los Derechos del Hombre organizó para la tarde del 18 de Enero una manifestación-homenaje...

La Prensa condena el crimen franquista: Gran parte de la Prensa argentina, que había tomado una parte activa en la campaña en favor de Isasa y Yerandi, ha publicado comentarios condenando el crimen franquista...

La Policía prohíbe el acto: La Policía prohibió la celebración de este homenaje. Sin embargo, el acto se celebró. A las seis de la tarde, en Bna. Aires, A.E.G., no sólo no ha sido destruido, sino que se conserva su directorio y su personal completamente devoto a la causa nazi...

Proyecto de ruptura de relaciones en la Cámara de Diputados: El 15 de enero el diputado radical Silvano Santander hizo una intervención en favor de la ruptura de relaciones con Franco...

Un mitin pro ruptura con Franco: El 3 de enero se celebró en Avellaneda un mitin organizado por el Partido Comunista argentino para pedir la retirada del embajador argentino en España y la ruptura con Franco...

El Comité coordinador denuncia el asesinato de Isasa y Yerandi: El Comité coordinador pro República española ha enviado telegramas a distintas personalidades y organismos protestando de la ejecución de José Isasa y José Antonio Yerandi...

Los marinos piden el boicot al franquismo: La resolución pidiendo el boicot a todos los barcos que salgan con mercancías destinadas a España franquista presentada por el Sindicato Marino de San Francisco...

Ayuda a la lucha de España

Se ha celebrado en la Habana el 19 de enero la tercera Asamblea Nacional del Extranjero de Ayuda al Pueblo Español...

URUGUAY

El Partido Comunista pide nuevamente la ruptura: En los primeros días de enero, Julio Arévalo de Roche, diputado comunista en la Cámara Uruguaya...

noticias breves de la URSS

Las vacaciones de invierno han tomado lugar en todas las zonas soviéticas. El Gobierno y los Sindicatos soviéticos se han preocupado mucho de organizar el descanso...

El B.S.F.S.R. los colegios electorales han terminado los preparativos para las elecciones del Soviet Supremo, que tendrán lugar el 9 de febrero...

El 28 de enero Leningrado conmemoró el tercer aniversario de la liberación definitiva del biocén. En las fábricas, instituciones y establecimientos escolares de la ciudad tuvieron lugar grandes reuniones...

Según los datos preliminares del Ministerio de Hacienda de la Unión Soviética, los depósitos en los Cajas de Ahorro pasaron el 1 de enero de 1947 de 12.000 millones de rublos. Antes de la guerra la suma total de los depósitos no era más que 6.000 millones de rublos.

Durante el año pasado han sido construidas en los colchinos y sijosos de Bielorrusia más de 51.000 casas. Treinta y cinco mil personas han sido alojadas en ellas.

El ministerio de la Marina mercante de la U.R.S.S. ha pedido los más eminentes constructores de buques para la construcción de 35.000 toneladas capaces de transportar 1.300 pasajeros a una velocidad de 27 nudos. Estos buques serán construidos en los nuevos gigantes astilleros que ya están terminados.

En Leningrado ha comenzado una Conferencia sobre la lucha contra el cáncer, a la que asisten gran número de representantes de la ciencia médica soviética. El profesor Nicolás Petrov, director del Instituto de Oncología, ha declarado que esta Conferencia está destinada a sacar las experiencias de los oncólogos teóricos y prácticos adquiridos por la ciencia médica soviética sobre el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades cancerosas, así como sobre el instrumental de las instituciones anticancerosas.

La Conferencia ha comenzado con un informe del profesor Boris Minin, director de los servicios anticáncer del ministerio de Salud Pública de la U.R.S.S. El profesor Petrov ha hecho un informe sobre el origen de los tumores y sobre la fisiología del cáncer. El profesor Serguei Iudin habló del tratamiento quirúrgico del cáncer de estómago. Otros eminentes médicos exponieron también los resultados a los cuales han llegado en la lucha contra el cáncer.

Una nueva locomotora eléctrica construida por ingenieros soviéticos acaba de hacer ensayos satisfactorios. Es capaz de recorrer a 100 kilómetros por hora un tren de viajeros a 80 kilómetros por hora en tren de mercancías de 3.000 toneladas. Puede ser alimentada por una corriente de 1.500 a 3.000 voltios. El conductor está constantemente en comunicación con las estaciones por medio de un aparato de radio emisores y receptor de ondas ultracortas.

La Assemblée Générale de l'Assemblée Franco-Española a Paris.

S. & F. L. J. 15, rue Montmartre Paris-14.

Imprimerie JOLY.